
【報告内容①】

阿賀野川ﾌﾗﾜｰﾗｲﾝ自然環境ｿﾞｰﾝの関係者以外立入禁止の場所にゴミが多数ありました。

阿賀野川ﾌﾗﾜｰﾗｲﾝ付近では鳥のさえずり、「スイセン」の写真を撮りに来ている方がいらっしゃ

り春を感じました。

木の枝をはさみで切りながら歩いている（土手付近）方がいらっしゃり、話を聞いてみると山菜、

こごめ等を採りに来たと言っていました。

天気の良い日は松浜橋で釣り人を多数見かけました。

河川敷では色々と春を感じ始めました。

【事務所からのコメント】
例年に比べ、阿賀野川の雪解けによる水位上昇が早めに感じられましたが、幾分落ち着きを取り戻して参りました。堤防上から見える河川敷の木々の新緑も日

増しに深まって参りました。

河川敷内の農地では、許可者（農家）の方々による農作業。耕耘、代かき等作業、並びに５月連休中に最盛期を向かえた田植え作業も好天に恵まれ順調に進み、

管内では５月中旬頃迄には春作業全てが終了するもの思われます。

さて報告頂きましたように春の陽気に誘われ、河川敷内のフラワーゾーンやスポーツ公園では、利用者の飲食後と思われるゴミがそのまま放置されているとの情

報を頂いております。これから夏場に向け、さらに利用者が増加することからも各占用許可者と協力しながら利用者への注意喚起を含め、ゴミの持ち帰りを徹底す

るよう指導して参ります。

なお、出張所では、定期的に河川巡視を行っていますが河川巡視報告で発見された異常箇所等の情報は、全て把握に努めております。悪質な不法投棄は警察

への通報を含め対応をしております。これからも皆様から気持ちよく阿賀野川の姿をご覧いただけるよう努力して参りますので、よろしくお願いします。

【報告内容②】

川岸の木々も芽を吹きあわい緑が目についてきました。

桜の花は散り、春めいてきました。

雪解け水で水位、流れもひと段落してきました。

地元の保育園の児童が土手を散歩しているのが見受けられほのぼのと感じられるこの頃です。

土手沿いの道路を巡回すると相変わらずポイ捨てのごみが目につきます。

【事務所からのコメント】
桜の開花は、ほぼ平年並みに感じられましたが阿賀野川では、春の雪解けから水の流れが幾分早めに感じられました。

一方、河川敷内の農地では、農家の春作業が始まり５月連休を中心に田植えが進み、中旬頃には全て終了するもの思われ

ます。耕作許可者の方々の水田管理のための堤外農地への往来が多くなって参りました。

さて、報告頂きましたように阿賀野川河川敷の木々の新緑も日増しに深まり日中の気温が２０度を超える日も多くなり、車中か

らも暑く感じられる今日この頃です。

出張所では定期的に河川巡視を行っていますが、ご指摘の通り一向にゴミ等の不法投棄が後を絶ちません。中には冷蔵庫や

タンス等の「家庭粗大ゴミ」を、わざわざ河川敷まで持ち込んで投棄する者もあり美しきあるべき河川敷地を台無しにしておりま

す。これからさらに樹木等の成長にともない枝葉で高水敷では目隠しとなってしまう箇所もありますが、通行される方々が気持

ちよく四季折々の阿賀野川の姿をご覧いただけるよう注意喚起を含め努力して参ります。

なお、河川巡視報告で発見された異常箇所等の情報は、全て把握に努めておりますが、悪質な不法投棄は警察への通報を

含め対応をしております。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容③】

１．阿賀野市左岸27.2k付近から五泉市論瀬樋管まで＜往路：下の道 復路：堤防天端＞

■下の道、堤防天端道路、堤防法面

この間は道路沿にも不法投棄ｺﾞﾐは殆ど無く、気持ちの良い状態です。

堤防法面は草が一斉に伸び始め、大変、綺麗で、春真っ盛りを感じました。

堤防は管理が非常に行き届いていると思いました。

２．阿賀野市左岸28.0k付近から下に降り、川沿いに渡場床固まで進み、帰りは堤防沿の農道を通り出 発点に戻った。

■不法投棄等について

・論瀬樋管前の入り江を挟んだ向かい側、漁具の浮きを載せた大型台車がありました。

・安田橋下を過ぎ渡場床固近くになるにつれて、道沿にはﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ等のゴミが数多く見受けられました。

【事務所からのコメント】
１．左岸距離標２７．２ｋ付近～論瀬樋管

■高水敷通路、堤防道路と法面など

この区間は昨年度自然再生工事の中で、論瀬樋管前面のワン ド（川の本流とつながった入江のよ うな地形

で、水流が穏やか なため、淡水魚の生息に適している）を再生しており、春にな り緑も芽吹き大変きれいな自然

環境となっております。

２．左岸距離標２８．０ｋ付近～渡場床固左岸

■不法投棄など

ゴミの不法投棄が多く見受けられたとの事ですので、確認の 上当所で処理します。

【報告内容④】

４月５日の夕方、阿賀野川 沢海河川敷の「床固め公園」の様子をモニターしました。

川では小舟に乗っている人たちがいて、はっきりとはわからなかったのですが、何か漁をして

いるように見えました。

床固め公園でも写真のような花が咲いていたり、トイレなどもゴミがなくちゃんと管理されてい

るきれいな状態でした。

これから季節も暖かくなり、市民の皆さんの憩いの場所として使われそうですね。

【事務所からのコメント】
「阿賀野川床固め公園」は、新潟市が河川敷を占用して管理している公園です。ご報告のあっ

たとおり、管理が行き届いてきれいな公園です。これから暖かくなってきますとバーベキューを

楽しむ姿が多く見られ、また、ご存じかと思いますが、春は、チューリップの見事なグラディエー

ションが見られます。この公園のように、管理が行き届いた公園は、利用者も多く今後も市民の

憩いの場として使われていくものと思います。

※複数のモニター報告を要約してあります。


